

# Jugend und Musik - Newsletter Nr. 9

Sehr geehrte Damen und Herren Liebe Freunde des Programms Jugend und Musik

Mit dem aktuellen Newsletter informieren wir Sie über die Entwicklungsschritte und die Arbeitsergebnisse im dritten Quartal 2018.

Wir bitten Sie wiederum, den Newsletter an alle Interessentinnen und Interessenten weiterzuleiten. Der Newsletter ist auch auf der Website des Programms J+M einsehbar:

www.bak.admin.ch/jugend-und-musik

## Aktueller Projektstand

Die Anzahl der zertifizierten J+M-Leitenden befindet sich bei 634 und bis dato sind über 900 Beitragsgesuche für J+M-Kurse und -Lager eingereicht worden. Von den Angeboten im laufenden Jahr 2018 profitieren bereits über 13'400 Kinder und Jugendliche.

Aktuelle Kursdaten zu Grundmodulen, Musik- und Pädagogikmodulen sind laufend auf der Website aufgeschaltet.

Aufgrund vielseitiger Rückmeldungen zur 6-Monatsfrist für die Eingaben von J+M-Kursen und -Lagern pro Zielgruppe haben wir die folgende Anpassung vorgenommen:

Ab sofort kann **2 mal pro Kalenderjahr** ein Gesuch für ein J+M-Kurs und/oder ein J+M-Lager für die gleiche Zielgruppe eingereicht werden.

Die konkreten Bedürfnisse der Musikorganisationen sollen damit besser abgedeckt werden. Zwischen zwei Gesuchen müssen somit nicht mehr 6 Monate liegen. Die Eingabe von beispielsweise einem J+M-Lager in den Herbstferien und einem Probewochenende im darauffolgenden Dezember für die gleiche Zielgruppe ist ab sofort möglich. Für die entsprechende Anpassung kann das Handbuch J+M konsultiert werden.

# > Evaluation Programm J+M

Im zweiten Semester 2018 führt das Bundesamt für Kultur (BAK) eine erste Evaluation des Programms J+M durch. Der Fokus liegt auf der Programmumsetzung und betrifft die Zielerreichung, Qualität und Effizienz. Die Ergebnisse aus der Evaluation sollen dem BAK als Entscheidungsgrundlage für die Weiterentwicklung des Programms im Hinblick auf die Förderperiode 2021 bis 2024 dienen.

Im Rahmen der Evaluation des Programms J+M ist unter anderem eine **online-Befragung der J+M-Leiterinnen und -Leiter** vorgesehen. Im Oktober werden alle J+M-Leiterinnen und -Leiter von der Vollzugsstelle angeschrieben, mit der Bitte, einen Fragebogen der externen Evaluationsfirma auszufüllen.

Die Teilnahme an dieser Befragung ist wichtig für die Weiterentwicklung des Programms J+M und wir danken bereits heute für Ihre Teilnahme.

Newsletter 9 – Oktober 2018 (1/2)



### Erster Weiterbildungstag J+M

Am 13. September 2018 hat in Bern der erste J+M-Weiterbildungstag mit insgesamt 62 teilnehmenden J+M-Leiterinnen und -Leitern stattgefunden. Die erste Durchführung war als Pilot konzipiert und wurde von der Vollzugsstelle J+M in Zusammenarbeit mit dem BAK durchgeführt.

Die Ziele und Inhalte des ersten J+M-Weiterbildungstags waren die Informationsvermittlung über die Entwicklungen und Veränderungen seit dem Programmstart, ein Fachinput-Referat mit Anregungen zu Übetechniken (moderiert von Andrea Kumpe, HSLU) und die Unterstützung durch konkrete Hilfestellungen bei der Gesucheingabe auf der Förderplattform.

Ab 2019 werden regelmässig J+M-Weiterbildungstage angeboten werden. Im Rahmen der Weiterbildung sollen sich die J+M-Leitenden mit den Entwicklungen im Programm J+M vertraut machen und ihre fachlichen und persönlichen Kompetenzen vertiefen können. Die Weiterbildungstage sind auch eine Gelegenheit, um sich mit anderen J+M-Leitenden austauschen zu können.

Am ersten J+M-Weiterbildungstag wurden J+M-Leitende angesprochen, welche bis Mitte 2017 ihr J+M-Zertifikat erhalten hatten. Der nächste J+M-Weiterbildungstag wird voraussichtlich im Frühling 2019 stattfinden.

# Pilotphase Qualitätssicherung (QS)

Ende Juni 2018 hat ebenfalls die Schulung für die an der Pilotphase beteiligten QS-Fachpersonen stattgefunden. Ziel der Schulung war es, die aktuell 17 QS-Fachpersonen auf ihren Einsatz in der Pilotphase von August bis Dezember 2018 vorzubereiten und die Zuteilung zu den von der Vollzugsstelle ausgewählten J+M-Kursen und J+M-Lagern vorzunehmen. Die Qualitätssicherung konzentriert sich in diesem Bereich auf punktuelle Besuche von Kursen und Lager vor Ort. Die J+M-Leitenden der ausgewählten Kurse und Lager wurden von der Vollzugsstelle entsprechend informiert.

Seit August konnten bereits einige Lager und Kurse besucht werden. Das Feedback aus den besuchten Angeboten darf als erfreulich gewürdigt werden. Die Auswertung der Pilotphase und schliesslich die definitive Umsetzung der Qualitätssicherung innerhalb des Programms J+M finden ebenfalls im Jahr 2019 in Verbindung mit der neuen Datenbanklösung J+M statt.

#### Kontakt

Für Fragen zum Programm J+M steht die Vollzugsstelle gerne zur Verfügung:

Programm J+M, c/o Res Publica Consulting AG, Helvetiastrasse 7, 3005 Bern Telefon +41 31 521 46 02, E-Mail: <a href="mailto:jugend-und-musik@rpconsulting.ch">jugend-und-musik@rpconsulting.ch</a> Website des Programms J+M: <a href="mailto:www.bak.admin.ch/jugend-und-musik">www.bak.admin.ch/jugend-und-musik</a>

Freundliche Grüsse, Programmleitung Jugend und Musik

Newsletter 9 – Oktober 2018 (2/2)